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出席省五届人大四次会议的
来自定安各行业基层代表袁 他们
在关注着什么钥 连日来袁 定安基
层人大代表在深入调研的基础
上袁 在 野两会冶 上认真履职袁 为
定安科学发展献良策袁 为保增长
促和谐解难题袁 为人民群众办实
事袁 在反映民意尧 关注民生尧 助
推发展中积极作为遥 这些来自基
层的声音最接 野地气冶袁 引起了
大会的广泛关注遥

关注偏远地区农村饮水
难和安全饮水问题

野农村饮水难冶 和 野安全饮
水问题冶 是两会上的高频词袁 来
自定安县龙河镇天池村委会的省
人大代表张译尹对此尤为关注袁
野农村饮水安全关系到每个人的
切身利益袁 目前定安农村饮用水
基本实现了全覆盖袁 但季节性饮
水难问题和部分水源水质还达不
到要求等问题依然存在袁 解决农
村居民饮水安全问题时间紧尧 任
务重遥冶

水是生命之源袁 张译尹指
出袁 例如 2015 年袁 定安降水量
不足且分布不均袁 全县局部地区
出现人口临时饮水困难袁 生产生
活难以持续遥

野农村饮水工程是一项关乎
老百姓切身利益的民生尧 民心工
程袁 水资源安全问题和供需矛盾
成为制约农村发展的瓶颈遥 把农
村饮水难和安全饮水问题解决
了袁 老百姓的幸福感和获得感才
会提高遥冶 张译尹表示遥

关注旅游观光公交路线
建设

海南拥有秀美的风光尧 丰富
的旅游资源袁 但因观光交通不
便袁 白白流失掉了大量游客袁 作
为旅游行业的经营者袁 省人大代
表牟淑凤代表尤其关注旅游观光
公交线路建设遥

牟淑凤表示袁 例如定安旅游
资源丰富袁 国家湿地公园南丽
湖尧 道教南宗宗坛文笔峰尧 亚洲
唯一的热带富硒冷泉尧 亚洲最大
的鸟主题公园尧 野百里百村冶 乡
村休闲游景区点缀其中袁 吸引了
不少自驾游客前来参观游览袁 但
不完善的旅游公交体系袁 阻止了
不少自由行和团队游客前往参观
游览遥

牟淑凤建议袁 建设方便快
捷尧 覆盖全岛的旅游观光公交路
线袁 使游客能借助健全的旅游观
光公交游遍全岛袁 以提升游客数
量和满意度遥

关注基
层农技人员
培训学习制
度建设

陈兴生是
一名来自定安
农业战线的省
人大代表袁 他
更关注基层农
技人员的培训
学 习 制 度 建
设遥

陈兴生指出袁 基层农业技术
人员是农业技术推广的主力军袁
既是农业新技术尧 新成果的传播
者袁 也是农业生产的指导者袁 还
是农产品质量安全的监督者袁 在
农业增产尧 农民增收尧 农村稳定
等方面发挥着重要的作用遥 近年
来随着科学技术的快速发展袁 农
业技术也产生了较大变革袁 而身
处最基层的农业技术人员往往因
为条件限制袁 不能第一时间接受
到相关的技术培训袁 业务知识更
新较慢遥

陈兴生认为袁 农业技术更新
快袁 如不掌握最新的农业技术知
识就不能高效地开展工作遥 作为
一名农业技术人员袁 应该为农
村尧 农民服务袁 要在第一时间将
新品种尧 新技术尧 新模式尧 新机
具和农业政策等方面的知识和技
能学习运用好袁 因此建立健全基
层农机人员培训学习制度很有必
要遥

最接地气声音
看基层人大代表都在关注些啥

姻 陈红艳

省五届人大四次会议期间袁
定安代表团的代表们认真履职袁
精心准备袁 结合海南和定安实
际袁 围绕民生和发展袁 向大会议
案组提交了事关国际旅游岛建
设尧 加快海南发展的建议 10件遥

记者在定安代表团议案组看
到袁 工作人员正忙着统计代表们
提交的议案和建议袁 并对其进行
分类遥 叶关于加强琼北地区旅游
交通一体化建设的建议曳尧 叶关
于加大花生油黄曲毒素降解设备
政府扶持性投入的建议曳尧 叶关
于建立动物无害化集中处理厂的
建议曳尧 叶关于加强我省畜禽遗
传资源保护的建议曳尧 叶关于在
定安建设海南省农副产品物流集
散中心的建议曳尧 叶关于将高等
教育国际化纳入海南国际旅游岛
建设的建议曳 等袁 反映了定安人
民的期盼和心声遥

连接定安尧 海口的定海大桥
将于 2016年上半年建成袁 该路
网连接南北 50公里袁 东西 30公

里的新发展区域袁 将给定安尧 海
口尧 澄迈等琼北区域发展创造新
的机遇袁 但是袁 当前这一区域的
路网规划和建设还跟不上琼北经
济圈发展大局的要求遥 叶关于尽
快启动定海大桥海口段路网建设
的建议曳 中提出袁 加快海口羊山
大道连接定海大桥的公路建设袁
形成海口经观澜湖至定安塔岭工
业园区的省级公路干道曰 加快已
列入 野十二五冶 交通建设规划的
南起定城镇尧 北经海口东山尧 海
榆中线尧 海屯高速尧 澄迈永发尧
美亭至海南西线高速的省道定美
公路建设袁 增强区域依托交通路
网与西部实现合作发展能力袁 打
造海口向西和向南延伸的一小时
经济圈和生活休闲圈袁 带动定安
经济的发展遥

定安军坡节 2014 年成功申
报为国家级非物质文化遗产袁 如
何传承和保护钥 2015 年 5 月在
定安文笔峰举行的海南 渊定安冤
军坡文化节袁 得到了广大市民尧

群众的广泛关注袁 据不完全统
计袁 共有近 10 万人赴此参会袁
为定安军坡节的传承和保护摸索
出了一条有效途径遥 定安的省人
大代表希望将文笔峰军坡节提升
为海南民俗文化节袁 进一步扩大
海南军坡文化的知名度尧 促进定
安旅游与文化进一步融合发展袁
更好地为文化旅游市场服务袁 推
动海南国际旅游岛建设遥

野生态冶 是今年省两会的一
大热词袁 也是定安代表团成员关
注的一大焦点遥 据了解袁 省两会
上袁 定安代表团提出 叶关于加快
南渡江流域生态修复工作的建
议曳袁 建议对该流域科学规划尧
统筹管理袁 加强流域内饮用水源
安全风险隐患排查袁 进一步完善
饮用水源保护基础工作袁 出台融
资政策袁 加快综合治理和开发南
渡江的力度袁 使其成为海南国际
旅游岛建设中的一道风景线遥

据了解袁 省五届人大四次会
议召开之前袁 定安县人大常委会

组织驻定安省人大代表多次开展
专题调研袁 形成了许多有份量的
调研报告袁 为人大代表履职袁 提
出定安发展的好议案尧 好建议打
下了良好基础袁 在分组审议和讨

论期间袁 代表们围绕基础设施建
设尧 民生发展尧 环境保护等热点
话题进行了热烈讨论袁 结合会议
前期进行的调研和视察袁 向大会
提交了详实的建议意见遥

定安代表团向大会提交建议 10件
姻 陈红艳

两会关注

一 是确保 18万人脱贫与巩固提
升曰

二 是为 2 万精神残疾人提供免
费常规服药袁为 4万名低保残疾对象发
放生活补贴袁为 8万名重度残疾人发放
护理补贴曰

三 是改造农村危房 3.5万户袁 改造城
市棚户区 2.45万户袁改造垦区危旧房 0.95万
户曰

四 是续建公办幼儿园 30所袁建设 4所
特殊教育学校袁 继续引进中小学优秀校长和
学科骨干教师袁 对边远乡村教学点教师进行
培训袁 对中职学校毕业且升入高职就读的学
生给予学费补助曰

五 是实现重点公共场所免费

Wi-Fi网络全覆盖曰
六 是完成通往 300个自然村农村

公路建设曰
七 是建设一批农村敬老院尧农村

社区服务中心尧文体活动场所曰
八 是推进旅游厕所建设与管理

提升工程尧污水处理设施建设曰
九 是为困难群众和农民工提供

法律援助曰
十 是实施农民小额贷款贴息遥

文笔峰军坡节现场遥 黄荣海 摄
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